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幸福を求むる者は 夢なかるべからず
５月８日に、コロナが５類に移行となり、様々な制限はなくなりましたが、２学期は、

インフルエンザによる学級閉鎖の波が何回かあり、５年生の野外活動の前も、たいへんな

状況でした。このような状況の中でも、皆、前向きな気持ちで明るく元気に活動していて、

本当にすばらしいなあと思います。新しい年も、いい年にしていきたいですね。
来年はというと、７月３日に紙幣のデザインが、２０年ぶりに新しくなります。例えば、

一万円札ですと、この２０年間、福沢諭吉さんが描か

れていましたが、今度は、渋沢栄一さんが描かれます。
（右の画像は、おみやげのチョコのパッケージです。）

恥ずかしながら、一万円札の図柄になると発表され

た４年前まで、私は、渋沢栄一さんがどのような人か、

よく知りませんでした。一万円札の図柄になるくらい
だから、きっと、すごい人なんだろうなと思って調べてみると、やはり、すごい人でした。

２年前のＮＨＫ大河ドラマ：「青天を衝け」の主人公としても、生涯が描かれてました
つ

が、日本で最初の銀行を設立したり、会社を５００社ほど立ち上げたり・・、それでいて、
自分の名前を押し出さずに、経営も身内に引き継ぐのではなく・・、一般的に考えると、

渋沢銀行、渋沢ホテル、渋沢自動車、渋沢ビール等のような会社名にし、家族や親戚等で

利益を独占し、財閥を形成してもよさそうなものですが、

そういうことはしませんでした。養育院の院長を５０年
以上続けるなど、慈善事業にも尽力しました。

著書「論語と算盤」では、「論語－道徳」と、「算盤－
そろばん

商売」を両立させること、もっと言えば、「売り手よし」

「買い手よし」「世間よし」の「三方よし」の考え方を説
き、社会全体の幸せを願っています。今でこそ、企業の

社会的責任が問われ、コンプライアンス・企業倫理が重

要視される時代となりましたが、１００年以上も前から、
このような先取りした考え方を持っていました。（あくま

でも私の個人的な印象ですが・・、私が子どもの頃、企

業は、今よりも、もう少し儲け中心主義だったように思

いますが、今は、経営理念の根幹に、社会貢献の理念も
しっかり入れているように感じます。さらに、児童生徒の人権感覚は、昔に比べて、はる

かに優れているし、社会全体も、より道徳的になってきているように思います。）

渋沢さんの名言：「夢七訓」では、幸せになるためには、「夢」をもつことが大切である

と言っています。もうあと１０日ほどで、新しい年になります。ホームラン王を獲得した
大谷選手や八冠を達成した藤井棋士が、子どもの頃からの夢を実現しようと努力を積み重

ね、大成しているように、児童の皆さんには、新年の目標として、ぜひ、自分の夢と絡め

た目標を、立ててほしいなと思います。
保護者の皆様、地域の皆様、２学期もさまざまな面でご支援・ご協力をいただきまして、

どうもありがとうございました。新しい年も、どうぞよろしくお願いいたします。



就学時健康診断
11月28日（火）、来年度入学予定の園児のみなさん対象の就学

時健康診断を行いました。体育館での受付・全体説明の後、各会

場で内科・耳鼻科・眼科・歯科・視力の検診を行いました。登下
校時に被る黄色い帽子のサイズ合わせも行いました。来年２月に

は入学説明会があり、４月にはいよいよ入学です。半田小学校に

新しい仲間が増えることを楽しみにしています。

学校保健委員会
11月29日（水）、今年度第２回の学校保健委員会を行いました。

今回は「いい姿勢でシャキットマンになろう」というテーマで実

施しました。姿勢が体に与える影響を知り、よりよい姿勢を意識

させることが目標です。保健委員会の児童によるクイズ、イスの

座り方の実演に続いて、体操のお兄さんたちが登場。全員でラジ
オ体操をしっかり練習しました。

１年 おいもパーティー
11月21日（火）、１年生がおいもパーティーを行いました。こう

いう学年行事もコロナ禍で中止していましたが、少しずつ復活し

つつあります。朝から保護者の皆様がいろいろな準備をしてくだ
さり、児童がスムーズに活動に入ることができました。収穫した

さつまいもをまず角切りにして、すりこぎ棒ですりつぶし、ラッ

プにくるんで芋きんとんのできあがり。児童はとてもおいしそう
に食べていました。保護者の皆様には後片付けまでサポートしていただき、本当にありが

とうございました。

４年 防災 出前授業
12月８日（金）、４年生の出前授業として防災学習を行いまし

た。毎年半田商業高校の生徒のみなさんに講師として来ていただい
て実施しているものです。生徒さんは日頃から防災について学習し

てみえます。その内容の中から、地震や津波などについて教えてい

ただきました。途中、クイズもはさみながらのお話だったので、児

童は楽しみながらしっかりと聞いていました。後半は、避難所で一
番困るトイレについて、吸水具合の実験をグループ別で行いました。高校生の皆さん、あ

りがとうございました。

６年 薬物乱用防止教室
12月13日（水）、６年生の出前授業として「薬物乱用防止教室」

を行いました。講師として警察の方にお越しいただき、薬物乱用の
恐ろしさなどについてお話しいただきました。「もし薬物の使用を

勧められたらどう断るか」についてグループで話し合いをしたり、

薬物の標本などを見せていただいたりしました。「薬物は、絶対に

ダメ！」という気持ちを新たにしました。

なかほが しめ縄作り
12月14日（木）、なかよし・ほがらか学級でしめ縄作りを行いま

した。今年も地元の陶芸家の方を講師としてお招きして、作り方を

丁寧に教えていただきました。まず縄で大枠を作り、葉っぱや木の

実などの材料をグルーガンでくっつけていきました。児童は皆、出
来栄えに満足していました。


